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Aos vinte e um dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e três, às 18h30min, reuniu-se, 

ordinariamente, o Poder Legislativo, tendo por local a sua sede, na Avenida Presidente Lucena, nº 

3565. A Reunião foi declarada aberta pela Presidente MARLI HEINLE GEHM, consistindo em 

Reunião Ordinária da 14ª Legislatura e do 3º Período Legislativo, de 2023. A Presidente declarou 

aberta a Sessão de nº 1952 e verificou-se a existência de quórum regular, constatando-se a 

presença dos vereadores consoante a seguinte relação: CLEITON BIRK, EDIO INÁCIO VOGEL, 

FABIABI HEYLMANN, IVANIR GILMAR MEES, LEONIR SCHULER, MARLISE MARIA 

GRAFF, SATOSHI SCALDO SUZUKI e VOLNEI RENATO GROSS.  A seguir a Presidente 

colocou para apreciação a Ata de nº 1951 do dia 14/08/2023 que teve seu conteúdo aprovado.  

 CORRESPONDÊNCIA: O diretório do Republicanos de Ivoti convida para evento alusivo ao 

Programa Filia10 no dia 25/08, as 19h na Câmara de Vereadores. Convite para a 40ª Feira do 

Livro de Ivoti 2023, dos dias 23 a 29 de agosto na Praça Neldo Holler – Burle Marx com 

solenidade de abertura no dia 23/08 ás 19h30min no palco da lona ao lado da Praça. Convite para 

o 49º seminário de qualificação dos agentes políticos dos Poderes Legislativo e Executivo nos dias 

29, 30, 31 de agosto e 01 de setembro na sala de eventos do Hotel Dan Inn em Porto Alegre. 

GRANDE EXPEDIENTE: Não teve. 

PROPOSIÇÕES: VOLNEI solicita: 1- Ofício ao Departamento do Desporto e SEMEC para 

que verifiquem a possibilidade em abrir um banheiro no Ginásio da EMEF Eng. Ildo 

Meneghetti para os frequentadores da Praça que fica ao lado, uma vez que é uma das únicas 

praças do Bairro e não tem acesso a banheiro. 2- Ofício ao Departamento do Desporto, para 

solicitar a instalação de mais lixeiras na Praça com gramado sintético do Bairro Morada do 

Sol, bem como, instalar mais bancos e água quente (chimaródromo); 3- Ofício ao Executivo 

solicitando a cópia do comprovante de pagamento referente ao ressarcimento dos valores do 

Processo Administrativo instaurado para apurar a venda das lâmpadas pelo ex-secretário de 

obras; 4- INFORMAÇÃO referente ao estrago da Ambulância de placas IZG9A27, que teve 

problema mecânico com a entrada de água no motor no dia do Ciclone: a) Quem autorizou e 

mandou a ambulância para fazer a limpeza do motor na Secretaria de Obras? Uma vez que a 

pessoa que faz a mecânica nas obras, é concursado operador de máquinas, exercendo a função 

de mecânico (em desvio de função); b) quem será responsabilizado pelo enorme prejuízo, uma 

vez que o motor deu perda total? c) será aberta sindicância para apurar as responsabilidades? 

d) por que a ambulância não foi levada numa mecânica especializada que daria garantia do 

serviço? 5 - PEDIDO DE INFORMAÇÃO referente ao Cartão Ponto do servidor Ismael Luis 

Rutz Schwantes, que no ano de 2023 teve um grande número de marcação manual no ponto, 

solicito seja encaminhado o memorando que autorizou as batidas manuais com a devida 

justificativa com assinatura do seu superior, pois dos demais servidores essa norma é exigida. 

Solicito também a justificativa das batidas manuais aos finais de semana, onde trabalhou? 

MARLI solicita: 1 – Ofício para a Clínica da Visão de Portão solicitando que informem como 

funciona o agendamento das cirurgias e consultas oftalmológicas, qual o tempo de espera? A 

Vereadora justifica seu pedido devido ao agendamento do Sr. Alfério Luiz dos Santos, que  
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encaminhou seus documentos no dia 22/12/2021 e até o momento ainda não foi atendido. 2 – 

Ofício para a Secretaria da Saúde do Estado solicitando que informe como funciona a 

liberação das consultas e cirurgias da Clínica de Olhos – Portão: quantas consultas e cirurgias 

são liberadas para o Município de Ivoti, de quanto em quanto tempo? 3 – Ofício para a 

Secretaria de Obras realizar a manutenção da lâmpada de iluminação pública na Rua Arthur 

Otto Schaefer, 168 no Bairro Farroupilha, a qual não desliga. 4 – Ofício para a Secretaria da 

Saúde questionando sobre o horário de funcionamento da farmácia popular, se a mesma está 

aberta durante o meio dia, se não, por qual motivo, uma vez que recebeu denúncia de morador 

que foi até o local e estava fechada. FABIANI solicita: 1 – Ofício parabenizando a 

Cachaçaria Weber Haus pela conquista do Troféu Destaque Setorial – Indústria do Prêmio 

Exportação RS. A Presidente disse que teve a autorização do paciente para mencionar o seu 

nome e disse que está indo atrás de informações, pois parece que não está funcionando como 

devia... Cleiton pediu um aparte e disse que sua mãe tinha consulta agendada na clínica de 

Portão, hoje às 8h e quando chegou lá lhe informaram que o médico havia desmarcado a 

consulta e que tinham avisado a Prefeitura de Ivoti. Cleiton disse que ligou para a Prefeitura 

para saber se realmente a clínica tinha entrado em contato, e foi informado que não entraram 

em contato, e aí pediu para falar com a ouvidoria da clínica. Depois disso deixaram a sua mãe 

aguardando das 8h às 14h30min, onde foi atendida pelo médico da tarde... A vereadora 

Marlise também comentou que acompanhou um paciente para consulta no local, e disse que 

saiu de casa pelas 11h e chegando lá aguardou até as 15h para recém fazer a ficha e depois 

demorou mais 1h30min para ser atendido...  

TRIBUNA LIVRE: O Tenente QUEVEDO veio para falar sobre as atividades desenvolvidas 

na corporação, a pedido do vereador Ivanir. Quevedo se apresentou e disse que é natural de 

Santana do Livramento e entrou para a brigada em 2003 e foi para Gramado e dali foi para 

Taquara, onde ficou durante 13 anos, está na função de comandante desde 2012 onde foi 

responsável por 16 equipes no Vale do Paranhana, em 2017 foi para Dois Irmãos e depois foi 

para Nova Hartz e está comandando Ivoti desde 18/07/2022. Disse que desde a sua chegada ao 

Município, a Brigada de Ivoti passou a intensificar ações qualificadas de polícia ostensiva, 

mediante ações preventivas e repressivas. Sendo as preventivas através de visibilidade que 

consiste em fazer paradas estratégicas em locais de maior movimentação e maior circulação 

de pessoas do Município, bem como em locais de maior incidência de delitos...Também 

através de barreiras policiais e abordagens de veículos, na maioria das vezes nos acessos de 

entrada e saída da cidade na intenção de identificar possíveis ameaças e/ou flagrar situações... 

Abordagem de pessoas em ambientes públicos (praças) no intuito de manter a ordem pública e 

os ambientes sadios para utilização da comunidade em geral, sempre orientando, advertindo 

quanto ao uso de drogas lícitas e ilícitas, inclusive quanto a limpeza desses locais, quanto ao 

comportamento para neles permanecer. Quevedo fez um lembrete para as famílias, façam uso 

desses locais e espaços, tomando a posse, para que não seja usado por pessoas que procuram a  
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desordem.... Disse que as ações de polícia ostensiva são planejadas na intenção de estabelecer 

um conjunto de medidas que combinam estratégias preventivas e repressivas, dando a 

adequada resposta a promoção de segurança pública e a paz social. Referente a prevenção, 

disse que são estratégias que buscam se antecipar ao acontecimento de alguma ocorrência, 

delito ou crime e repressão é quando tem que apagar o fogo do que já aconteceu... Tenente 

Quevedo disse que fez um estudo dos números de ocorrências conforme consta no sistema, 

dizendo que dentro das ações preventivas, as abordagens cresceram consideravelmente se 

comparadas ao primeiro semestre de 2022 com 61% de aumento na abordagem de veículos, 

139% na abordagem de pessoas, 183% de barreiras realizadas a mais nesse ano. Nas ações 

repressivas, houve um aumento de 168% nas prisões... Além de 90% no atendimento de 

ocorrências, falou que um dos delitos que lhe chamou bastante atenção foi a posse de 

entorpecente... Salientou que a brigada militar tem total atenção com o sistema de vídeo 

monitoramento, o qual é diariamente manipulado e 24 horas controlado pelo efetivo da 

brigada militar. Falou que com a utilização do equipamento foram realizadas prisões, 

apreensões de veículos e acidentes. Disse que a brigada se faz presente em 100% dos eventos 

do Município como os de maior visibilidade que são kerb, páscoa, feiras, festivais, Natal e as 

feiras da Colônia Japonesa. Quevedo disse que a brigada desenvolve um patrulhamento 

escolas, onde uma viatura com um policial vai até a escola e faz contato com a direção e é 

feito um documento desse contato e depois vai para o sistema. Falou que o patrulhamento 

comercial (mais recente inovação) onde dentro das possibilidades é deslocada uma viatura 

para fazer contato com a área comercial (empresários) que também esse contato é 

documentado e colocado no sistema. Para o ano de 2023 está previsto a formatura de 

aproximadamente de 250 crianças, alunos dos 5º anos do Programa Educacional de 

Resistência às Drogas e Violência – PROERD, alcançando todas as escolas do Município na 

busca de disseminar a cultura baseada num aprendizado sócio emocional que é voltada para o 

processo de integração de pensamentos, atendimento e comportamento... Quevedo disse que a 

brigada desenvolve no Município de Ivoti, uma atividade pautada na seriedade, no 

profissionalismo, buscando cada vez mais resultados satisfatórios no que tange ao assunto de 

segurança pública, integrando polícia e comunidade, para que juntos, cada vez mais alcancem 

as melhores soluções para a resolução dos conflitos sociais. O tenente fez mais algumas 

considerações referente ao Município de Ivoti e se colocou à disposição através do telefone 

190 que é o canal mais importante e mais rápido para atendimento, também agradeceu sua 

equipe de trabalho (20 policiais em Ivoti) e respondem também pelo comando de Lindolfo 

Collor e Presidente Lucena e agradeceu a oportunidade. Foi aberta a palavra para os 

vereadores fazerem as suas considerações e agradecimentos. Ivanir disse que surgiu a 

necessidade de fazer uma apresentação formal para a comunidade, pois percebe-se 

acompanhando os trabalhos que a brigada está sendo mais eficaz... Ivanir também comentou 

que informalmente assumiu um compromisso com a brigada a fim de melhorar os seus  
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equipamentos e como líderes partidários trazer uma viatura para o Município, e acha que 

todos estão se dedicando para isso, assim como o prefeito, a Marli representando o MDB, os 

vereadores republicanos... Ivanir terminou sua fala agradecendo o bom trabalho realizado pela 

brigada. O Vereador Volnei também agradeceu e disse que não se ouve mais reclamação 

referente às praças e perguntou sobre a previsão de início para notificar motoristas pelas 

câmeras de vídeo monitoramento. O tenente respondeu dizendo que foi um assunto levantado 

pelo Conselho de trânsito, do qual faz parte (condições para isso tem) sendo que as câmeras 

estão instaladas e existe legislação que rege essa situação, mas precisa de algumas adequações 

como melhorar a sinalização através de placas que informem que a via é monitorada por vídeo 

e aí pode-se começar a autuar. Cleiton parabenizou a brigada pelos números apresentados e 

disse que toda vez que solicitou sempre foi atendido... Marli também agradeceu ao 

comandante por ter aceito o convite trazendo grandes informações com números 

surpreendentes e parabenizou toda a brigada pelo bom trabalho. Marli também disse que 

nunca a brigada deixou de atende-la nesses quase 40 anos de Câmara. Satoshi também fez uso 

da palavra e elogiou o trabalho da brigada e desejou bastante sucesso... Marli disse que 

gostaria de deixar registrado que em conversa com o prefeito e com o tenente Quevedo há 

alguns dias comentou que tinha boa reserva de valor na Câmara e perguntou ao Prefeito se o 

valor fosse devolvido o valor de 120 mil se esse valor seria utilizado para a compra de uma 

viatura para a brigada e ele respondeu afirmativamente, e perguntou se todos os colegas 

vereadores concordavam em devolver esse valor para a aquisição dessa viatura (todos 

concordaram). Após a fala do tenente Quevedo, a presidente convidou o Sr. DONATO DILLY 

representando o Ivoti100 a fazer usos da tribuna, também registrou a presença da diretoria 

presente na Casa, Sr. Marcelino e Robson. Marli registrou que Donato é filho de Harry Dilly, 

ex-vereador, além de homenagear o Plenário com seu nome. Donato começou agradecendo a 

aprovação da Lei Municipal nº 3.516 de dezembro de 2022 que aprovou a Matriz Estratégica 

do Desenvolvimento Integral para o Município de Ivoti, como fonte de consulta e inspiração 

para a elaboração dos planos plurianuais e assim por diante ou quando necessário for voltar a 

falar a respeito dos projetos que estão em andamento que podem ser alterados e melhorados a 

qualquer momento pela comunidade. Donato disse que a palavra “celebrar” é uma palavra que 

usa bastante em sua vida, celebrar a iniciativa do Ivoti100 que passa a ser entidade – ADIP, 

Agência de Desenvolvimento Integral para Ivoti, e está criada como estatuto e diretoria 

executiva já empossada. Disse que é o presidente, e fez um convite especial, para o próximo 

dia 30/08 às 18h no CDL para a primeira reunião da diretoria, aberta ao público, onde será 

abordada a sistemática de trabalho do Ivoti100. Donato falou um pouco sobre o estatuto que é 

reiterar a imparcialidade da entidade Ivoti100, não tem vínculo, além de confirmar a atuação 

da entidade como órgão construtivo, a continuidade dos mais de 150 projetos do relatório final 

elaborado nas oficinas, fortalecer o engajamento da comunidade em projetos possíveis para 

obter o êxito... Donato deixou claro ao empresariado que o Ivoti100 não determina, não define  
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Plano Diretor, Plano de Mobilidade ou outro do gênero, porque a Lei está bem clara quanto a 

isso dizendo que é um órgão consultivo... Donato disse que em consulta na internet verificou 

que tem cidades se apropriando do título de Cidade das Flores (Santa Clara do Sul)... Falou 

das ideias força com um padrinho dessas ideias... Marli agradeceu a presença do Donato na 

Casa e ficou feliz por sua menção à Cidade das Flores que é Ivoti... 

PAUTA DO DIA 

1ª PAUTA – DISTRIBUIÇÃO: 

Emenda nº 11/2023 ao PL 48/2023. A emenda foi aceita por todos os Vereadores. 

Projeto de Lei nº 53/2023 – Autoriza a individualização de lote e posterior concessão de 

direito real de uso (CDRU) para fins habitacionais. 

Projeto de Lei nº 54/2023 – Autoriza a dar em Cessão de Uso gratuito, imóvel de propriedade 

do Município, à Mitra da Diocese de Novo Hamburgo, Comunidade Santa Ana. 

Projeto de Lei nº 55/2023 – Autoriza a celebração de Termo de Fomento com a Associação 

Teuto Brasileira de Bolão União CNPJ 89.723.407/0001-50. 

Projeto de Lei nº 56/2023 – Inclui dispositivos na Lei Municipal nº 2373/2008 que estabelece 

o Plano de Carreira dos Servidores e Institui o respectivo Quadro de Cargos. 

Projeto de Lei nº 58/2023 – O Município de Ivoti fica autorizado a coletar resíduos de poda 

de galhos, sem prévia trituração mecânica, e realizar produção de composto orgânico no 

CEAMI ou em demais logradouros autorizados para tal fim, e dá outras providências.  

Projeto de Lei nº 59/2023 – Institui a Campanha “agosto Lilás” e realização pelo Centro de 

Referência da Mulher em parceria com as escolas municipais de Ivoti. Marli disse que existe 

um projeto de sua autoria, onde era comemorado no mês de novembro, e agora o Estado 

mudou. Em conversa com a vereadora Fabiani fizeram parceria no projeto, sendo as duas 

autoras do projeto. 

2ª PAUTA – DISCUSSÃO: 

Projeto de Lei nº 50/2023 – Autoriza o Poder Executivo a regularizar com regime especial os 

lotes urbanos registrados no cadastro municipal e não individualizados no Registro de 

Imóveis. Esse Projeto está em consulta pública até 15/09/2023. 

Projeto de Lei nº 51/2023 – Autoriza a aprovação de projeto de regularização e dá outras 

providências. 

Projeto de Lei nº 52/2023 – Altera a Lei Municipal nº 3.294/2020, que estabelece regras para 

supressão, transplante e poda de espécimes vegetais nativas no Município de Ivoti e dá outras 

providências. Esse projeto conforme foi acordado com todos os vereadores na sessão passada 

esse projeto entrará em votação logo a seguir devido ao prazo da poda. 

PAUTA – VOTAÇÃO: 

Projeto de Lei nº 42/2023 – Aprova o Plano Municipal de Mobilidade Urbana. Esse projeto 

ficará em consulta pública até o dia 24/09. Marli lembrou que foi convidado o engenheiro para vir 

na próxima semana para esclarecer dúvidas. 
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Projeto de Lei nº 47/2023 – Concede incentivo financeiro à empresa Mecânica RK Ltda ME. 

Esse projeto ficará para a próxima sessão, pois o proprietário não veio à Casa. 

Projeto de Lei nº 48/2023 – Altera dispositivo da Lei Municipal nº 1912/2003, que 

regulamenta o serviço de transporte de escolares no Município de Ivoti. Em virtude da 

apresentação da emenda, o projeto ficará para a próxima sessão. 

Projeto de Lei nº 49/2023 – Altera a Lei Municipal nº 3.576 de 15 de junho de 2023, que 

autoriza a aprovação da execução da extensão a oeste do Condomínio horizontal de lotes para 

fins residenciais Vista da Serra, aprovado pela Lei Municipal 2305/2007 e dá outras 

providências. As comissões apresentaram seus pareceres e o projeto foi aprovado por todos 

os vereadores. 

Projeto de Lei nº 52/2023 – Altera a Lei Municipal nº 3.294/2020, que estabelece regras para 

supressão, transplante e poda de espécimes vegetais nativas no Município de Ivoti e dá outras 

providências. As comissões apresentaram seus pareceres e o projeto foi aprovado por todos 

os vereadores. 

EXPOSIÇÕES PESSOAIS: VOLNEI solicitou um ofício ao Executivo para que informe como 

está a situação dos projetos que foram aprovados (Enzweiler) principalmente a quadra da  Rua 

Duque de Caxias, quando será pavimentada. IVANIR fez considerações referente ao Projeto de 

Lei do Agosto Lilás, dizendo que gostou do projeto e é bem pertinente a um assunto que está nas 

redes sociais do Município, e disse que não iria citar nomes, mas acha que a violência contra a 

mulher não é só física, muitas vezes é verbal, e não acontece só na área doméstica, acontece nas 

empresas, nas instituições públicas... MARLI falou que não teve nenhum novo caso de covid e 

nenhum em isolamento. Referente a dengue disse que tem 67 casos confirmados, e pediu ao 

Prefeito que redobre a atenção para essa doença para evitar o sofrimento da população...Marli 

perguntou aos vereadores quem poderá ir no evento do Ivoti100 no dia 30/08, pois não estará na 

cidade, os vereadores Fabiani, Leonir e Ivanir se farão presentes, ficando o vereador Ivanir como 

representante da Câmara. Nada mais havendo a declarar, a Presidente agradeceu a presença de 

todos e encerrou a presente sessão, convocando a todos para a próxima no dia 28/08 às 18h30min. 

E para constar, eu ESTER DOLORES MÜLLER KRÜGER, secretária do legislativo, elaborei a 

presente ata, a qual, após ser lida e aprovada, será assinada pelos senhores PRESIDENTE e 

SECRETÁRIO da Mesa Diretora. 

 

        MARLI HEINLE GEHM                                                      IVANIR GILMAR MEES 

Presidente do Legislativo                                                                        Secretário 

 


